
EDITORIAL

50 Años de la Reapertura de La Universidad del Zulia (LUZ) y su Facultad de Medicina.

El 1 de octubre se conmemoran los 50 años de la reapertura de nuestra Universidad, donde destacan en la historia de LUZ, para ese estelar momento, los nombres de Jesús Enrique Lossada, Félix Pifano, Germán Suárez, Francisco Montbrun, Gilberto D'Windt, José Hernández D'Empaire y Gilberto Belloso. Esta memorable fecha combina otro gran acontecimiento, la continuación de la obra iniciada por el Dr. Joaquín Esteva Parra el 10 de mayo de 1854, a partir del cual se fundan los estudios médicos en el país y la fundación de la Escuela de Medicina y de Derecho de LUZ, por decreto presidencial No. 334 del Sr. Rómulo Betancourt, con los cuales se inician las Facultades de Medicina y de Derecho y se reabre LUZ para el Zulia y el País.

Durante estos 50 años de la Facultad de Medicina, han egresado más de 16.476 médicos cirujanos y se fundan las Escuelas de Bioanálisis, Nutrición y Dietética y Enfermería, nacen los Institutos de Medicina del Trabajo, Investigaciones Clínicas, Investigaciones Biológicas, Unidad de Genética Médica, Centro de Cirugía Experimental, Centro de Enfermedades Cardiovasculares, la División de Estudios para Graduados, la Oficina de Educación Médica y más recientemente la División de Extensión. Se han entregado a Venezuela y el mundo profesionales en todas esas áreas y se han especializado en las 28 especialidades médico-quirúrgicas, en Enfermería de Cuidados Críticos, Nutrición Clínica y cinco maestrías: Bioquímica, Biología Celular, Salud Ocupacional, Genética y la más reciente maestría en Enfermedades Cardiovasculares. Los grandes logros en la formación de recursos humanos, en innumerables trabajos de investigación científica y tecnológica han permitido el avance del conocimiento en ciencias de la salud y la obtención de altos galardones en ciencia y tecnología; con lo cual LUZ se ha proyectado positivamente a nivel nacional e internacional, donde nuestros investigadores se han lucido con sus ponencias, trabajos científicos, monografías y textos, muchos de los cuales son referencia internacional. Todo esto, ha sido posible gracias a la gran labor de su personal Docente y de Investigación, estudiantes, personal administrativo y obrero que se han identificado con la institución. Hemos cumplido con el sector salud

local y nacional y ahora nuestra facultad se introduce como miembro de INTERNET en la era de la modernización de la comunicación, en las redes telemáticas y podrá extrapolar sus grandes obras y experiencias a lejanas latitudes y podrá tomar recíprocamente las de otras instituciones de Educación Superior para enriquecer su acervo científico, académico, cultural y humanístico. Pero en fecha próxima deberá librar grandes retos que impondrán grandes esfuerzos, entre ellos el Proyecto de Ley de Educación Superior, la atención de la salud de las comunidades de bajos recursos y mantener la calidad de sus egresados a pesar de las adversas condiciones hospitalarias. Nuestras grandes reservas intelectuales, morales, creativas y críticas permitirán aceptar y vencer esos nuevos retos y seguir haciendo historia por muchos años más y enaltecer estos 50 AÑOS DE HISTORIA para el FUTURO.

Rafael Martínez-Leal